

Auge y atraso: dos caminos que dividen al país (El Financiero 29/05/08)

Auge y atraso: dos caminos que dividen al país (El Financiero 29/05/08) Jueves, 29 de mayo de 2008 Los contrastes entre las entidades que se colocan en un esquema de progreso y avance industrial, y aquéllas que han quedado relegadas a un estatus de atraso económico, ampliaron la brecha de los "dos Méxicos" que caracteriza al país. Por un lado, se advierte la economía de vanguardia con un pujante avance industrial que ha derivado en un nivel de vida alto, situación que se advierte en parte de la región centro y en el norte del país. En la zona norte, el Producto Interno Bruto per cápita se situó en 15 mil 170 dólares, con lo cual rebasa hasta en 43 por ciento al promedio nacional de 10 mil 615 dólares anuales. Pero hay otro México, el que presenta un profundo empobrecimiento y desindustrialización por la reticencia empresarial para canalizar flujos de inversión. El destino de las entidades del sur parece ser el atraso productivo, social y económico. El PIB per cápita de estos estados apenas suma 3 mil 601 dólares anuales, monto que, a su vez, se queda 66 por ciento por debajo del PIB por habitante de todo el país, según se desprende de información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática y del Banco Nacional de México.